



Embalse de Camatagua y goce de luna llena



CORTESÍA BIOTREK

IRUNU BRANDT LAZO

El embalse de Camatagua, en Aragua, es la principal fuente de abastecimiento de agua de Caracas. Con una capacidad de 1.543 millones de metros cúbicos y con una profundidad que va desde 40 hasta 100 metros, se extiende sobre 7.000 hectáreas inundadas artificialmente, que dejaron bajo el agua las ruinas de lo que fue un pueblito campesino llamado Guanayen. Este hermoso escenario natural cuenta con 28 islas, una extensa vista donde el atardecer aragüeño siempre nos regala un espectáculo de luces y colores entre las faldas de sus montañas.

En este embalse rico en diversidad de flora y fauna, se acostumbra la pesca deportiva con la finalidad de mantener sus especies fuera de riesgo, pero además es perfecto para la navegación sin motor, es decir en kayacs.

En las aguas del Camata-

gua se ofrece una ruta para disfrutar del remo, creada por la operadora ecoturística Biotrek.

MOVIDOS POR LA LUNA

Aramis Mateo, gerente de la empresa operadora, informa que este paseo sólo lo hacen los días de luna llena o cuando se sabe que hay un evento estelar y podrá ser visto desde allí. El viaje requiere casi todo un día. La salida es a las 11 am desde Caracas, y luego son unas tres horas de carretera hasta el embalse, una hora de organización de los equipos, cinco sobre el agua, una más para recoger equipos y tres de regreso para arribar cerca de la medianoche a la capital. En total son 13 horas de compartir.

Durante el recorrido podrás ir en un kayak doble o individual, de acuerdo a la preferencia y al grado de conocimiento. Aun siendo un deporte bastante seguro y de bajo riesgo, Biotrek lleva siempre consigo un kit de primeros

Planifica tu viaje

■ **Llevar protector solar, gorra y lentes de sol**, ya que comienzan a remar de día. Ropa ligera y zapatos de agua son perfectos. Tener un termo de agua o alguna bebida refrescante, generalmente la operadora lleva suficiente, pero es recomendable cargar una propia para no depender de otro kayak mientras se está remando. Durante esta expedición no hay un descanso sobre tierra, el paseo es 100% acuático.

■ **El paseo a Camatagua de luna llena** es una de las 22 rutas de Biotrek. Te acompañan desde la salida en Caracas hasta la culminación en el mismo punto de partida. Más información en www.biotrek.com.ve, email: info@biotrek.com.ve. Telfs. (0212) 347.64.75, (0424) 164.91.25

auxilios, lámparas anti-agua y de larga duración, remos de repuesto y chalecos salvavidas que se deben usar durante toda la expedición.

Comenzado nos guían a través de una ruta preestablecida, donde se disfruta del paisaje, además de hacer deporte. Un descanso para tomar un baño refrescante en aguas limpias con una temperatura ideal para no sufrir de hipotermia. Luego un rato para tomar una pequeña merienda, con palmeritas o barras de granola. Más adelante se retoma el remo y damos la vuelta a una de las islas.

DISFRUTE TOTAL

Luego viene una exquisita cena preparada por el mismo Aramis Mateo. Todo servido en medio del embalse sobre los botes: tortilla española, quesito, mezclum de lechugas y radicchio, con su aderezo clásico, aceitunas verdes y un pancito. Por supuesto que saben complacer gustos y crearon un maridaje perfecto,

acompañando la cena con un vino espumante bien frío.

La comida la disfrutas al despedir un espectacular atardecer y a la espera de la sorpresa de la noche: la luna llena que no tarda mucho en salir, así como tampoco demoran unos melocotones en almíbar como postre como cierre de oro culinario.

Se aprecia la luna en su máximo esplendor; puro silencio, cada quien disfruta el espectáculo, simplemente sin palabras. Las miradas hacia el cielo gloriosamente despejado, la silueta de las montañas, el brillo de la luna sobre el agua, una brisa suave y una marea que lentamente te envuelve en su vaivén. Y llega el momento del regreso, cada uno debe llevar su linterna, amarrada en la espalda del chaleco.

Como pequeños luceros sobre el agua regresamos sin ganas de volver a la realidad, con las baterías bien recargadas y un sentimiento de gratitud que sólo viviendo la experiencia se puede explicar. ■